

Die Universität Konstanz trauert um Altrektor

Prof. Dr. Dres. h.c. Bernd Rüthers

* 12. Juli 1930 † 22. Juni 2023

Der Rechtswissenschaftler Bernd Rüthers gehörte der Universität Konstanz seit 1971 an. Er war einer der bedeutendsten deutschen Arbeitsrechtler und hat mit herausragendem Erfolg auf den Gebieten der Grundlagen des Rechts und der Rechtsphilosophie gearbeitet, was zahlreiche wissenschaftliche Ehrungen und Auszeichnungen zur Folge hatte. Die Aufarbeitung nationalsozialistischer Einflüsse auf die Rechtswissenschaft prägte sein Lebenswerk und ist bis heute Mahnung an jede Generation von Juristinnen und Juristen. Er hat den Fachbereich Rechtswissenschaft an der Universität Konstanz mitaufgebaut und über viele Jahre maßgebend mitgeprägt. Von 1991 bis 1996 war er Rektor der Universität Konstanz, die er mit viel Engagement und Weitblick leitete.

Wir haben einen herausragenden Wissenschaftler, unbeugsamen Mahner und Ratgeber verloren, dem der Fachbereich Rechtswissenschaft und die Universität Konstanz viel zu verdanken haben.

Prof. Dr. Katharina Holzinger
Rektorin der Universität Konstanz

Prof. Dr. Oliver Fehrenbacher
Sprecher des Fachbereichs Rechtswissenschaft